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В России будет сформировано новое правительство
О решении кабинета министров сложить с себя 
досрочно полномочия председатель Правитель-
ства России Дмитрий Медведев заявил вчера в хо-
де встречи членов правительства с Президентом 
Владимиром Путиным, которая состоялась после 
оглашения главой государства Послания Феде-
ральному Собранию РФ. По словам Дмитрия Медведева, такое решение он считает правильным на фоне оглашённых Президен-том страны предложений об изменении Конституции Российской Федерации.– Эти изменения, когда они будут приняты, по всей вероятности, это будет сделано после всенародного обсуждения, как это было сказано, они внесут суще-ственные изменения не только в целый ряд статей Конституции, но и в целом в баланс власти, власти исполнительной, власти законодательной, власти су-дебной, – сказал премьер. – В этом контексте очевид-но, что мы как Правительство Российской Федера-ции должны предоставить Президенту нашей стра-ны возможность принимать все необходимые реше-ния для этого. И в этих условиях я полагаю, что было бы правильным, чтобы в соответствии со статьёй 117 Конституции РФ Правительство Российской Федера-ции в действующем составе подало в отставку.Президент РФ Владимир Путин поручил прави-тельству Дмитрия Медведева продолжать исполнять свои обязанности в полном объёме до формирования нового кабинета.– Я со своей стороны также хочу вас поблагода-рить за всё, что было сделано на этом этапе нашей совместной работы, хочу выразить удовлетворение теми результатами, которые были достигнуты, – ска-зал президент.Владимир Путин сообщил также, что в ближайшее время намерен ввести должность заместителя пред-седателя Совета Безопасности РФ и назначить на этот пост Дмитрия Медведева.Напомним, Дмитрий Медведев занимал пост пред-седателя Правительства России на протяжении семи лет и восьми месяцев – это самый длительный срок пребывания в этой должности одного человека за всю историю постсоветской России.
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Уважаемые члены Сове-та Федерации и депутаты Госу-дарственной Думы! Уважаемые граждане России!Послание Федеральному Собранию впервые оглашается в самом начале года. Нам нуж-но быстрее, не откладывая, ре-шать масштабные социальные, экономические, технологиче-ские задачи, перед которыми стоит страна.Их содержание и ориенти-ры отражены в национальных проектах, реализация которых требует нового качества госу-дарственного управления, ра-боты Правительства, всех уров-ней власти, прямого диалога с гражданами.Сегодня в нашем обществе чётко обозначился запрос на перемены. Люди хотят разви-тия и сами стремятся двигаться вперёд в профессии, знаниях, в достижении благополучия, го-товы брать на себя ответствен-ность за конкретные дела. За-частую они лучше знают, что, почему и как надо менять там, где они живут, работают, – в го-родах, районах, сёлах, по всей стране.Темпы изменений долж-ны нарастать с каждым годом, с ощутимыми для граждан ре-зультатами по достижении до-стойного уровня жизни. И, по-вторю, с их активным участием.Уважаемые коллеги!Судьба России, её истори-ческая перспектива зависит от того, сколько нас будет (хочу содержательную часть начать именно с демографии), зависит от того, сколько детей родится в российских семьях через год, через пять, десять лет, какими они вырастут, кем станут, что сделают для развития страны и какие ценности будут для них опорой в жизни.Сегодня нас почти 147 мил-лионов человек. Но мы вступи-ли в сложный, очень сложный демографический период. Его особенность в том, что благода-ря мерам, которые мы приня-ли начиная с середины 2000-х годов, нам удалось добиться положительных результатов в демографии. И даже выйти на естественный прирост населе-ния. Потому и школьников у нас становится всё больше.Но семьи-то сейчас создают малочисленные поколения 90-х годов. Число рождений вновь падает. Вот в чём напряжён-ность демографического пери-ода, через который проходит сегодня Россия.Такой ключевой показа-тель, как суммарный коэффи-циент рождаемости, то есть число рождений, приходящих-ся на одну женщину, в 2019 году составил, по предварительной оценке, 1,5. Много это или мало? Для нашей страны – мало. Да, это примерно то же самое, что и во многих европейских странах. Но для нашей страны – мало.Для сравнения: 1,3 было в 1943 году, во время Великой Отечественной войны. Прав-да, ещё хуже было в 90-х годах. В 1999-м, например, 1,16 все-го. Хуже, чем во время Великой Отечественной войны. Семьи с двумя детьми тогда были ред-костью, а то и вовсе люди вы-нужденно откладывали рожде-ние ребёнка.Повторю: существующие сейчас негативные прогно-зы не могут нас не насторажи-вать. Наша историческая обя-занность – ответить на этот вы-зов. Не только выбраться из де-мографической ловушки, но и к середине наступающего де-сятилетия обеспечить устой-чивый естественный рост чис-ленности населения страны. В 2024 году коэффициент рожда-емости должен быть 1,7.

Демография – это сфера, где нет какого-то универсального, тем более узковедомственно-го решения. Каждый наш шаг, новый закон, государственную программу мы должны оцени-вать прежде всего с точки зре-ния высшего национально-го приоритета – сбережения и приумножения народа России.Выстраивая долгосроч-ную политику поддержки се-мьи, нужно идти от конкрет-ных жизненных ситуаций, раз-бираться, с какими трудностя-ми сталкивается молодая, мно-годетная или неполная семья.Так, важнейший, чувстви-тельный вопрос – возможность устроить ребёнка в ясли. Мы выделили средства из феде-рального бюджета, чтобы по-мочь регионам до конца 2021 года создать 255 тысяч новых мест в яслях. Однако за 2018–
2019 годы вместо девяно-
ста тысяч таких мест создано 
78 тысяч. Из них реально мо-
гут быть предоставлены ма-
лышам 37,5 тысячи мест. На 
остальные до сих пор просто 
не получена образовательная 
лицензия. Значит, такие ясли 
не готовы принять детей.

О дефиците 
ясельных мест в 
муниципалите-
тах Свердловской 

области и ситуации в сосед-
них регионах «Облгазета» 
писала в №121 от 12.07.2019Уважаемые главы субъек-тов Федерации, дорогие мои коллеги, нельзя так работать. Ну вы чего? Это значит, что мы создали 77,7 тысячи, да и то не в полноценном режиме, имею в виду, что половина из них не может работать, а к 2021 году нужно создать 177,3. Я вас про-шу сделать всё, хотя это уже очень сложно, тем не менее это нужно сделать – нужно навер-стать этот пробел. Повторю, мы должны работать по всем на-правлениям поддержки семьи.Но есть острейшая пробле-ма, которая является прямой угрозой нашему демографиче-скому будущему, – это низкие доходы значительной части на-ших граждан, семей.Причём, по разным оцен-кам, порядка 70–80 процентов семей с низкими доходами – это именно семьи с детьми, вы это хорошо знаете. Часто, даже ког-да работает не один, а оба роди-теля, доход такой семьи очень скромный.Какие решения мы уже при-няли? С января текущего года семьи, чьи доходы не превы-шают двух прожиточных мини-мумов на человека, будут полу-чать ежемесячные выплаты на первых и вторых детей. Причём не до полутора лет, как прежде, а до трёх. Размер выплаты зави-сит от прожиточного миниму-ма ребёнка в конкретном реги-оне. В среднем по стране это бо-лее одиннадцати тысяч рублей на одного ребёнка в месяц. Ещё раз хочу сказать: в среднем, это зависит от региона.

О том, на какие 
пособия могут 
рассчитывать в 
регионе молодые 

семьи с детьми, «Облгазе-
та» писала в №228 от 
11.12.2019Кроме того, при поддерж-ке федерального бюджета на-чались выплаты на третьего или последующих детей в 75 субъектах Федерации – теперь включая все регионы Урала, Си-бири и Дальнего Востока.Всё это существенная под-держка. Но вот я о чём поду-мал, и думаю, вы это тоже по-

нимаете: когда ребёнку испол-нится три года, установленные выплаты прекращаются, и, зна-чит, семья сразу же может по-пасть в сложную ситуацию с до-ходами. Это, собственно говоря, и происходит. Этого нельзя до-пустить. Тем более хорошо по-нимаю, что, пока дети не пошли в школу, маме зачастую трудно совмещать работу и уход за ре-бёнком.Мы с вами хорошо знаем по своим детям, по своим внукам. Ребятишки в этом возрасте, что называется, знакомятся с ви-русами, часто болеют. Маме не выйти на работу. В этой связи предлагаю предусмотреть еже-месячные выплаты на детей в возрасте от трёх до семи лет включительно. Причём уже с 1 января 2020-го, текущего года.Кого затронет эта мера, и как, полагаю, она должна дей-ствовать.Выплаты будут получать семьи, чьи доходы не превыша-ют одного прожиточного мини-мума на человека. То есть дей-ствительно со сложной, очень сложной ситуацией.Чтобы получать такую вы-плату, достаточно будет подать заявление, а также указать свой легальный, официальный до-ход. Обращаю внимание, нуж-но сделать эту процедуру мак-симально удобной и простой для граждан. Чтобы они могли всё оформить без очередей и преград. Или дистанционно, че-рез соответствующий государ-ственный портал.В каждом субъекте Феде-рации, как я уже сказал, дохо-ды могут разниться. И выпла-ты на первом этапе составят у нас половину прожиточного минимума – 5,5 тысячи. Но это не всё. Мы должны будем по-нять и оценить, как работает эта система, и если увидим, что какие-то семьи не доходят до прожиточного минимума, по-лучая 5,5 тысячи, сделаем сле-дующий шаг. Будем выплачи-вать со следующего года уже целиком (в каждом регионе по-разному), будем выплачивать полный ПМ, это 11 с лишним тысяч. Здесь цифры, повторяю, тоже будут разные, но пример-но, в среднем это будет 11 ты-сяч на ребёнка в месяц.Для реализации предло-женной меры потребуются се-рьёзные ресурсы, корректиров-

ка федерального бюджета. Про-шу Правительство и парламен-тариев сделать это максималь-но оперативно. Свою часть нор-мативной работы должны про-вести и регионы.Что ещё мы должны сде-лать, и причём так же быстро.В Послании прошлого года говорил о необходимости рас-ширять практику социально-го контракта. Он призван стать своего рода индивидуальной программой повышения дохо-дов и качества жизни для каж-дой нуждающейся семьи. В рам-ках контракта государство бу-дет предоставлять гражданам регулярные выплаты, помощь по переобучению и повышению квалификации, содействие в трудоустройстве или открытии небольшого собственного дела.Оказывая всестороннюю помощь гражданам с низкими доходами, конечно, общество и государство вправе ожидать и от них встречных шагов по ре-шению собственных проблем, включая трудоустройство и от-ветственное выполнение своих обязанностей по отношению к детям и другим членам семьи.Регионы уже начали вне-дрять механизм социального контракта. Но его эффектив-ность пока крайне низкая. И на снижение бедности, на повы-шение доходов семей влияние слабое.Поэтому, во-первых, прошу Правительство учесть опыт пи-лотных проектов и обновить сами принципы социального контракта. И во-вторых, расши-рить финансовую поддержку регионов, чтобы уже в 2021 го-ду внедрить этот механизм во всех субъектах Федерации.Обращаю ваше внимание, уважаемые коллеги, в том чис-ле руководители регионов: по-казателем результативности работы будет не количество за-ключённых социальных кон-трактов, а реальное снижение бедности.Уважаемые коллеги!В 2006 году, также обраща-ясь с Посланием к Федерально-му Собранию, предложил тог-да – помню, сказал так: теперь о главном, о любви, – и пред-ложил тогда программу мате-ринского капитала. Её главная цель, смысл – помочь семьям, принимающим решение о рож-дении второго ребёнка.

Сейчас эта программа рас-считана на период до 31 дека-бря 2021 года. Знаю, что часто звучит волнующий многих лю-дей вопрос: что государство на-мерено делать после 31 дека-бря 2021 года? Мы продлим эту программу минимум до 31 декабря 2026 года. Такой шаг нужно сделать обязательно. Но сегодня только этого уже недо-статочно.Нам необходимо поддер-жать молодых людей, тех, кто начинает семейную жизнь и, уверен, мечтает о детях. В этой связи хотел бы предложить но-вые, дополнительные решения по материнскому капиталу, ко-торые также должны вступить в силу с 1 января 2020 года.
Уже при рождении пер-

венца семья получит право на 
материнский капитал в его се-
годняшнем объёме. После ин-
дексации с января 2020 года 
– это 466 617 рублей. Именно 
столько до сих пор полагалось 
при рождении второго или 
последующего ребёнка. Та-
кая поддержка даст возмож-
ность семье подготовиться к 
рождению второго ребёнка.Но считаю, что в современ-ных условиях и этого мало, с учётом тех демографических вызовов, с которыми сталки-вается страна, недостаточно. Можно и нужно сделать боль-ше. Предлагаю увеличивать ма-теринский капитал ещё на 150 тысяч рублей. Право на эти до-полнительные средства к мате-ринскому капиталу семья полу-чит при рождении уже второго ребёнка.Таким образом, общий раз-мер материнского капита-ла для семьи с двумя детьми составит 616 617 рублей. И в дальнейшем он будет ежегодно индексироваться.При этом считаю, что если в семье сейчас есть ребёнок, то после рождения второго мате-ринский капитал должен пре-доставляться ей уже в новом, увеличенном размере. А это, как уже сказал, 616 617 рублей.Добавлю, мы уже приня-ли решение, что при рожде-нии третьего ребёнка государ-ство гасит за семью 450 тысяч рублей её ипотечного креди-та. То есть в целом семья с тре-мя детьми сможет при помо-щи государства вложить в ре-шение своей жилищной про-

блемы свыше одного миллиона рублей. Для целого ряда реги-онов, городов, даже областных центров это почти половина стоимости квартиры или дома.Напомню также, что льгот-ную ставку ипотеки – шесть процентов годовых – для семей с двумя и более детьми мы рас-пространили на весь срок кре-дита. В результате число тех, кто воспользовался такой ме-рой поддержки, возросло почти в десять раз сразу.А на Дальнем Востоке за-пущена социальная програм-ма для молодых семей: ипоте-ка по ставке два процента. Про-шу банки, и не только с госуча-стием, активнее включаться в её реализацию.И ещё один очень важный вопрос – уже сказал сегодня о новой выплате на детей в воз-расте с трёх до семи лет вклю-чительно. Но и это не всё, что мы можем и должны сделать. Да, когда ребёнок идёт в шко-лу, у родителей, особенно у мам, появляется больше возможно-сти выйти на работу, получить дополнительный доход. Одна-ко и расходы семьи, чтобы со-брать ребёнка в школу, тоже возрастают, забот у семьи при-бавляется, и на этом этапе её также нужно поддержать. В этой связи предлагаю обеспе-чить бесплатным горячим пи-танием всех учеников началь-ной школы с первого по четвёр-тый класс.
Годом ранее в 
Екатеринбурге, 
где охват школь-
ников 5–11-х 

классов горячим питанием 
менее 86 процентов, обсуж-
дали возможность учреж-
дения единого оператора 
школьного питания – под-
робнее в №22 от 07.02.2019Не буду скрывать, у нас большие дискуссии шли на этот счёт, некоторые коллеги в общем и целом не возражают не потому, что им детей не хо-чется поддержать, но говорят о том, что это не очень справед-ливо, что и люди с приличными доходами, и с маленькими дохо-дами будут получать одинако-вую поддержку от государства. 
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  II

Из аварийного жилья в… аварийное
Благодаря действовавшей до недавнего времени программе 
по переселению граждан из ветхого и аварийного жилья тысячи 
жителей Свердловской области получили новые квартиры. 
Правда, не во всех муниципалитетах к решению этого вопроса 
подошли добросовестно: некоторые построенные на скорую 
руку дома стали настоящим бедствием для жителей…

В ежегодном 
Послании, с которым 
Владимир Путин 
обратился вчера 
к Федеральному 
Собранию, президент 
предложил внести 
ряд поправок 
в Конституцию РФ. 
В их числе – 
закрепление 
приоритета 
Конституции 
в российском 
правовом 
пространстве, 
расширение 
полномочий Госдумы, 
преодоление 
разрыва между 
государственными 
и муниципальными 
органами управления. 
Президент 
также считает 
необходимым 
закрепить 
в Основном законе 
страны положения 
об индексации 
пенсий и о том, 
что минимальный 
размер оплаты 
труда не может быть 
ниже прожиточного 
минимума

  МОСКВА. КРЕМЛЬ

Правительство Медведева 
ушло в отставку

Подробности – ниже


